

EXKURSION „ARCHITEKTUR MIT/UND ZIEGEL“

Die Architekturstiftung Österreich und der Verband Österreichischer Ziegelwerke laden zu einer Exkursion zu Architektur und Ziegel ein. Die Exkursion richtet sich sowohl an interessierte Laien als auch an das Fachpublikum.

am Freitag, 23. März 2012, 8.30 bis 22 Uhr

Programm

Treffpunkt 8'30 Uhr, Künstlerhaus Wien, Karlsplatz
Vorbesichtigung der Ausstellung „Archivio Jodice. Napoli“,
Führung durch Prof. Arch. DI Andrés Pálffy

Graz Synagoge, Führung durch Arch. DI Ingrid Mayr

Grottenhof Naturparkzentrum, Führung durch Herrn Hoffmann (Manager Regineum) und Mittagsimbiss

St. Ulrich/Greith Kulturhaus, Führung durch Prof. Arch. DI Karla Kowalski und Prof. Arch. DI Michael Szyszkowitz

Gleinstätten Besichtigung der Zentrale der TONDACH Gleinstätten AG inkl. Mauerziegel- und Dachziegelproduktion,
Führung DI Anna Hergan und Dr. Bernhard Konrad

Ausklang beim Heurigen Warga/Hack in Kitzack mit Weinverkostung

Rückfahrt nach Graz und Wien

Die Teilnahme ist kostenlos!

Eine Teilnahme von und bis Graz ist ebenfalls möglich. Zustieg in Graz bei der Synagoge,
David-Herzog Platz 1, um 11'30 Uhr

Anmeldung bis 17. März 2012

Architekturstiftung Österreich, office@architekturstiftung.at, T: +43 1 513 08 95

Inhalte

Ausstellung „Archivio Jodice. Napoli“

Im Wintersemester 2010/11 hat der Verband Österreichischer Ziegelwerke eine Gastprofessur an der TU Wien, Institut Univ.-Prof. Arch. DI Andrés Pálffy, unterstützt. Als Gastprofessor konnte mit Prof. ETH Adrian Meyer ein begnadeter Lehrer und Vermittler gewonnen werden. Prof. Adrian Meyer widmete sein Entwerfen dem Thema Ziegel und stellte es unter das Motto „Der Backstein will ein Bogen sein“ (frei nach Louis Kahn). Die Modelle im Maßstab 1:33 vermitteln sowohl Kenntnisse über Konstruktion und Tragwerk als auch die physische Erfahrbarkeit der Eigenschaften von Ziegel, von Form und Raum sowie der Lichtführung. Insgesamt waren Studierenden von sechs Universitäten im Projekt beteiligt und habe etwa 60 Entwürfe für das Jodice-Archiv erarbeitet. Ein umfangreiches Buch (Erscheinungstermin März oder Anfang April) wird das Projekt ergänzen.

Synagoge Graz, Architektur: DI Jörg und DI Ingrid Mayr

Der Neubau (1998-2000) an der Stelle der im Novemberpogrom 1938 zerstörten alten Synagoge, nimmt in seinen Größenverhältnisse Bezug auf den Vorgängerbau. Die geometrischen Grundkörper Würfel und Kugel beschreiben einen Zentralraum und bestimmen damit das äußere Erscheinungsbild mit seiner Ziegelfassade sowie den Innenraum.

Naturparkzentrum und Regioneum Grottenhof, Architektur: ArchitektStoisser zt gmbH

Seit 2001 bilden 27 Gemeinden den Naturpark Südsteirisches Weinland, die sich im Naturparkzentrum und Regioneum Grottenhof als ‚Tor zur Region‘ präsentieren. Dafür wurde das historische Gut Grottenhof 2006 – 2009 total saniert und mit zeitgenössischer Architektur ergänzt. (Planung: ArchitektStoisser zt gmbH)
Zu sehen sind eine interaktive Ausstellung und der rund 8 ha große Landschaftspark sowie die Vinothek und die großzügige zu einem multifunktionalen Veranstaltungsbereich adaptierte Hofanlage.

Kulturhaus St. Ulrich im Greith, Architektur: Szyszkowitz - Kowalski + Partner ZT GmbH

Das Kulturhaus initiiert vom örtlichen Kulturverein in enger Zusammenarbeit mit vielen Künstlern ist ein Ort für unterschiedlichste Veranstaltungen. Das Bauwerk steht am zentralen Platz im Dorf. Der rechteckige Grundriss wird von vier massiven Eckpfeilern „getragen“. Zwischen den schuppenartig mit hellgrauen Tonziegeln verkleideten „Säulen“ spannen sich horizontale Holzträger mit fix verglasten Licht-Streifen und sorgen für eine angenehme Atmosphäre.

Tondach Gleinstätten AG

Im Jahr 1881 wurde in Gleinstätten die erste Ziegelei erbaut, heute ist die TONDACH Gleinstätten AG mit Hauptsitz in der Steiermark Marktführer bei Dachziegel in Mittel- und Südosteuropa. Europaweit beschäftigt das Unternehmen rund 2.300 Mitarbeiter in 34 Werken und 11 Ländern.
Die Marke TONDACH® steht für schöne und langlebige Dächer aus natürlichem Ton. Die Dachprodukte in mehr als 25 Farbnuancen und unterschiedlichen Oberflächenbeschichtungen bieten optimale Gestaltungsfreiheit. Die Besichtigung der TONDACH® Firmenzentrale in Gleinstätten ermöglicht nicht nur Einblick in die Produktionslinien für Dachziegel und Wandziegel, sondern demonstriert durch das Bürogebäude augenfällig den Einsatz der Wand- und Dachziegel. Planung: Architekten Spielhofer, Graz.



Architekturstiftung Österreich

